

DIARIO DE CORDOBA

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 12,764

Suscripción en Córdoba. } Por un mes... 2 Pesetas.
} Por trimestre 5,50 »
Fuera de Córdoba... } Por un mes... 2,50 »
} Por trimestre 7 »

SÁBADO 14 DE JULIO DE 1894

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLV

¡AGUA VA!

El agua es un líquido incoloro, inodoro e insípido, como todos los gomosos que son el ornato de nuestra buena sociedad. Algunas personas, según observación de uno de los más fervientes adoradores del panzudo Baco, suelen usar el agua como bebida habitual y constante.

Estos hidrófilos, y perdonen ustedes la manera de neologizar, se hallan expuestos a grandes y peligrosos accidentes; porque según la última palabra de la ciencia, el agua es un tren rápido en el que viajan sin pagar pasaje alguno todos los virgulas y microbios que conspiran contra nuestra azarosa y miserable existencia. Sea ó no exacto lo que pregonan los sabios de nuestra época, «algo tendrá el agua cuando la bendicen».

En cambio hay individuos, hidrófobos por naturaleza, que no suelen emplearla ni aún para el aseo de su propia persona. Dicho se está que para celebrar una *interview* en la estación presente, con los sujetos de referencia, se necesita hacer uso del teléfono.

El agua suele presentarse a la consideración pública y privada en tres estados diferentes: en estado sólido, constituyéndose la nieve, la escarcha y el granizo; en estado de vapor, esas grandes masas flotantes que engendran la lluvia y el aburrimiento en los breves días y en las interminables noches del invierno; en estado líquido entra en la composición de nuestro cuerpo, porque todos nuestros tejidos, órganos y elementos, por pequeños y microscópicos que sean, la contienen en gran proporción. En este último estado, el agua es una sustancia que suele tener un carácter importantísimo en las oficinas de farmacia y en los establecimientos de bebidas.

Considerada superficialmente, como hay que considerar a la mayor y más visible parte de la humanidad militante, el agua invade casi toda la extensión del que impropiamente podemos llamar nuestro planeta; por qué ¡maldita la propiedad que en él tenemos, por lo que se refiere al presente momento histórico y asfixiante!

Los ríos, lagos, arroyos, estanques, cisternas, fuentes, aljibes, pozos, etc., etc., no son otra cosa que sucursales de ese depósito inmenso que siempre está en continuo movimiento por la poderosa atracción de la Luna.

La musa que inspirar suele a los ignotos trovadores populares, ha supuesto que las aguas del mar fueron dulces *in illo tempore*, y que el sabor salado en demasía que hoy tienen se lo deben a haberse bañado en las mismas una morena andaluza.

El agua, que nada vale, porque el precio de las cosas, según dijo el *Doctor Meliflúo*, está en relación con su mayor ó menor abundancia, es uno de los elementos más necesarios para la vida de los pueblos y para las atenciones del individuo. Ese líquido que todos los días bebemos, usamos y gastamos, constituye, es cierto, una sustancia vulgar, pero no paramos mientes en sus múltiples aplicaciones ni en las necesidades que puede y debe satisfacer. Usamos del agua como de la cosa más trivial, por puro automatismo ó mejor dicho por la más simple rutina.

Para encarecer la importancia del agua basta considerar que el hombre, lo mismo el que vive la vida nómada que el que se constituye en agrupación social fija, ha buscado y busca siempre el curso de los ríos, para instalar en sus orillas sus tiendas de campaña ó sus chozas y sus palacios.

Con el fin de patentizar más y más la importancia de ese líquido elemento, fijemos nuestra consideración en lo que sucede actualmente en la localidad que habitamos, con motivo de la escasez de agua.

Córdoba, que cuenta en sus pintorescos y accidentados contornos con un caudal de aguas suficiente para el abastecimiento del vecindario y aun para el cumplimiento de las leyes que la policía urbana exige y reclama, carece en la actualidad de ese precioso é inapreciable líquido, y las quejas y lamentaciones de la población, reflejadas uno y otro día con constancia digna de mejor éxito en las columnas de la prensa local, se pierden en el vacío, cual pudieran perderse los ecos de una campana sumergida en las profundidades de los mares.

El conflicto creado no tiene trazas de solución: se reconoce el mal, se lamenta, y en vez de procurar con mano firme y resuelta voluntad su remedio, se pierde el tiempo en vanas declamaciones y en estériles lamentos.

Si hay agua abundante para el surtido de todas las fuentes públicas y para el riego de la población, ¿porqué los vecinos de los barrios más populosos carecen del líquido necesario y se estacionan y pierden largo tiempo en los sitios donde van a procurárselo? ¿Porqué las fuentes vierten hilo a hilo ó gota a gota el caudal de su dotación? ¿Por donde se filtra el agua? ¿Quién se la bebe?

Poco trabajo nos costaría, por el simple hecho de ser aficionados a toda clase de investigaciones, descubrir y poner de manifiesto la llaga cancerosa donde radica el mal que se lamenta; pero no hay antisépticos suficientes para neutralizar las miasmas de corrupción que habían de invadir el aire respirable, al levantar el apósito que cubre esa úlcera, rebelde al parecer a todo tratamiento.

No creemos en modo alguno que los administradores de los intereses locales dejen de obrar en consonancia con las exigencias de la opinión por mala voluntad; pero si tal cosa no creemos, por fuerza tenemos que admitir que su falta de acción obedece a la más funesta y desoladora impotencia.

¿Qué es lo que les toca hacer en este caso?

Averigüelo Vargas, que es hasta ahora el averiguador más acreditado.

FRAY TRANQUILLO.

12-7-94.

ESPECULACIÓN FINANCIERA

La *especulación* es un acto de habilidad sujeto a cálculos numéricos.

Su desenvolvimiento moral ejerce una acción muy directa en el acrecentamiento de la riqueza pública.

Entre la *especulación* puramente y el juego financiero, existe una notable diferencia.

La *especulación económica* es siempre fecunda en sus resultados cuando se practica con discreción: ella ofrece al trabajo, a la inteligencia y al capital, una equitativa recompensa.

El *juego financiero* es frecuentemente destructivo para los menos inteligentes en sus combinaciones y artificios; de donde toma su origen la versión muy vulgar, de que estas consisten en hacer pasar hábilmente el dinero de los unos al bolsillo de los otros. Sus operaciones son también clasificadas como en las *especulaciones económicas*, de, al contado y a término.

Las *operaciones al contado*, en la mayor parte de los casos, impulsan el desenvolvimiento de los capitales.

Las *operaciones a término* no son otra cosa que aquellas de al contado, más desarrolladas por la influencia del plazo, favorecidas al mismo tiempo por la anejiación del crédito.

Si las operaciones al contado son reconocidas como buenas, ninguna causa debe impedir igual reconocimiento para las a término, por más que estas se encuentren favorecidas y multiplicadas por el crédito.

El efecto que produce una compra ó una venta a término, no es definitivo sino cuando se halla amparada por los títulos ó las especies, que el público interesado en aquellas busca siempre para darse cuenta de las intenciones del especulador: de este modo, el efecto muchas veces deseado por sugestiones ilícitas, no tiene lugar, sin acreditar títulos ó especies; por más que los precios acusen la poca confianza del público hácia el lado grave de aquellos especuladores de influencia suelta. Así pues; la operación a término, comparada con la operación al contado, solo produce un efecto distinto; el de ilusionar: pero esta ilusión cesa el día mismo en que tiene lugar la liquidación, y en bien de sus resultados el público previene el

día y la mala posición que pudiera resultar por efecto de torcidas intenciones. Empero por limitada que sea la duración de la ilusión, esta ha existido; se ha creído a los alzistas ó al libramiento de títulos, y en un momento dado se deja ver que las especies hacen falta, que los títulos son necesarios: pero cuando el especulador tiene una gran fortuna, el crédito que se le acuerda es legítimo; es el efecto directo de su especulación y no puede serle reprochable: el primero que padece es el especulador mismo, pues el efecto directo de su especulación no es más que momentáneo; no puede aprovecharse y tiene que sufrir las consecuencias de la operación que hizo.

Y al decir el *efecto directo*, lo hacemos constar con marcada intención.

Se supone muy gratuitamente, que el mercado de los valores mobiliarios está a la disposición de elevadas influencias financieras, y que estas pueden a su voluntad hacer el alza ó la baja a despecho de las resultas, en contra de los hechos y de sus consecuencias, y esto y un gran error. Los gastos de un movimiento completamente ficticio en su causa, contratado contra la razón y desviado de la lógica, estendería los rendimientos, y en fin de cuentas, aquellos que lo contratarían verían su haber aminorarse, no teniendo por toda satisfacción más que un vano amor propio; el placer de trastornar momentáneamente el orden natural de los hechos: esto sería una locura; esto no puede ser admisible, al menos como caso general. La táctica más frecuente de las celebridades financieras es la de cambiar las épocas avanzando ó retardando las consecuencias de un acontecimiento, de una situación política; anticipar ó postergar el alza ó la baja en las liquidaciones; exagerar los movimientos; hacer que el alza ó la baja vaya más allá de lo que fuese natural por su propio y único impulso; pero cambiar las consecuencias finales, derribarlas, eso no lo ensayarían jamás sabiendo que no les era posible, y que toda su opulencia no bastaría a alcanzar tan insensato desvario.

Hemos hablado de un especulador rico, que tiene grandes recursos, un gran crédito, y hemos demostrado que la ilusión momentánea que sus operaciones a término pueden producir sobre el ánimo de los demás especuladores, es poco importante al principio, legítima después, aún cuando la riqueza pública pueda encontrarse afectada; este es uno de los atributos de la propiedad; esto es un derecho. Veamos ahora al especulador sin fortuna. Este, reducido a ciertos manejos, buscando en un crédito inmerecido un capital que no tiene, y beneficios ilegítimos, gira en una órbita muy estrecha; se olvida de que el intermediario, endosador del crédito de sus clientes, es severo en la elección de los tomadores, por que puede ser engañado, aunque a sí mismo engañarse. Las malas firmas de tales especuladores no influyen en nada sobre el efecto de comercio, pero de malos clientes que son considerados podrían pasar a instigadores de la supresión de las operaciones a término si se les prohibiese su concurso.

Estas desventajas excepcionales, estas raras infracciones a la ley general, no ejercen predominio alguno en contra de los beneficios que una sana especulación enjendra, ni de las riquezas que crea. Por ella, el capital puede multiplicar sus servicios; el espíritu de empresa y de asociación se desarrolla; el trabajador ve aumentarse los medios para la colocación de sus productos; el mercader teme menos las funestas consecuencias de una crisis, y en una palabra, todos los ramos de producción reciben el impulso de su acción benéfica. Las ciencias, las artes y aún la religión se interesan en su éxito; los pueblos bastantes sensatos, lejos de proibirle ó de imponerle un silencio desdeñoso, la protegen, y con ella se consideran suficientemente afianzados para marchar a la cabeza de la civilización.

MANUEL FERNANDEZ FONT.

Perito Profesor mercantil.

Córdoba 12 Junio 94.

Nuestros corresponsales

VILLANUEVA DEL REY

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío:

Durante los días ocho y nueve del actual, hemos tenido el gusto de saludar en esta localidad al señor Inspector provincial de primera enseñanza don José del Río de la Bandera, quien al efecto ha visitado las escuelas públicas de niños y niñas de la misma, cuyos respectivos profesores han obtenido de dicho señor los mayores elogios como producto inmediato del buen resultado de la enseñanza.

A las nueve de la precedente noche ha contraído matrimonio en esta villa la bella y distinguida señorita doña María Catalina Lopez y Gomez, con el ilustrado joven señor don Antonio Garcés Dávila, acreditado farmacéutico de esta población.

La ceremonia, que llevó a efecto el virtuoso Arcipreste de Castro del Río, don Diego Garcés, hermano del novio, tuvo lugar en la casa de los señores padres de la desposada, siendo apadrinados por la elegante señorita doña Severiana y don José, hermanos respectivamente de aquellos, quienes obsequiaron a los numerosos convidados con un espléndido y bien condimentado banquete.

Reciban, pues, nuestra mas cordial enhorabuena.

Se despide de usted hasta mi próxima suyo afectísimo atento seguro servidor q. s. m. b.,

Corresponsal.

12 Julio 94.

Noticias.

De la prensa de Madrid y provincias tomamos lo siguiente:

El señor Sagasta tiene decidido marchar a Fitero con objeto de tomar baños.

Esta resolución del presidente del Consejo ha parecido aventurada a algunos que desconocen las condiciones de caballeridad é hidalgüa del pueblo navarro, y temen, por tanto, que éste, irritado por lo que en contra suya proyectó el señor Gamazo en el presupuesto anterior, y por lo que ahora se ha intentado, pudieran hacer un mal recibimiento al presidente del Consejo.

Entre los varios números del programa de la feria de Valencia, próxima a celebrarse, figura uno que seguramente ha de llamar la atención del público.

Nos referimos a la cabalgata alegórica organizada por el círculo de Bellas Artes de aquella población y de la que dan extensa cuenta los periódicos valencianos.

La cabalgata representará una escena del *Quijote*, y en ella figurarán 38 personajes, confiadlos a lo más selecto de la sociedad valenciana, que no omitirá gasto para que la escena, en punto a propiedad, resulte perfecta y fiel reproducción.

La dirección de los trabajos está encomendada a distinguidos pintores de la localidad.

El *Correo* niega todo fundamento a los rumores de modificación ministerial inmediata, pero añade que no le extrañaría tuviera ésta lugar antes de volver a reunirse las Cortes.

Un diputado anticristista explicaba ayer el que no hubiera ahora modificación ministerial en estos términos:

«Supóngase usted que durante el interregno ocurriera algún suceso como los del año anterior; pues la solución es fácil para el partido liberal, porque cuenta con hombres d' refresco y de primera fila que salven la situación. Pero si en vez de cogér a ministros anémicos, esos sucesos cogieran a los que hubieran entrado de refresco, ¿qué pasaría?»

Tánger 11 (8'30 noche).

El marqués de Potestad Fornari, representante de España en esta ciudad, invitado por el ministro plenipotenciario inglés, Mr. Satow, salió esta mañana en el crucero *Bramble*, para trasladarse a Gibraltar, ver la escuadra inglesa concen-

trada allí y almorzar en el buque almirante.

Esta noche regresarán a Tánger los expedicionarios.

El viaje del marqués no ha tenido otro objeto que no desatender la deferencia de Mr. Satow, al invitar al representante de España.

París 12 (10'15 m)

La ley de represión del anarquismo, que ha sido atenuada por la comisión de la Cámara, se discutirá el lunes. En la comisión, que consta de once diputados, sólo uno ha hecho oposición decidida; los demás se han limitado a proponer atenuaciones de algunos detalles del proyecto.

Algunos temen que esta ley, en manos de Gobiernos reaccionarios, pudiera llegar a convertirse en arma contra la prensa independiente.

Todos los ministros, menos el Sr. Aguilera, saldrán a veranear.

Irán turnando en sus salidas, para que siempre haya en Madrid mayoría, con objeto de poder celebrar consejos siempre que las circunstancias lo reclamen.

Acaban de cerrarse las Cortes y ya se habla de la fecha en que se volverán a abrir.

Los ministeriales aseguran, que las sesiones continuarán a últimos de Octubre.

Santander 11 (8'50 n.—Los trabajadores del ferrocarril de Villaverde de Trucios declarados en huelga, han vuelto a sus faenas ordinarias en medio del mayor orden.

Nótase gran afluencia de bañistas, con lo que la población está muy animada.

Hoy marchará a Biarritz el jefe del partido conservador, Sr. Cánovas del Castillo. Desde Biarritz pasará un día a San Sebastián, a fin de cumplimentar a la familia real; luego irá una corta temporada a Alemania, y para el 19 de Agosto estará de regreso en Biarritz, donde celebrará los días de su señora.

El miércoles falleció en la corte, doña Cristina García, viuda de Felipe Ducacal y madre de Ricardo.

La compañera del inolvidable Felipe fué en vida una santa mujer, que compartió con su marido luchas y penas, y estaba consagrada ahora exclusivamente a su hijo.

Publica la *Gaceta* un decreto del ministerio de Fomento, prorrogando por seis meses el plazo para cangear los títulos de la propiedad intelectual.

Hacíamos bien en poner en duda los rumores de crisis, pues los mismos personajes a quienes se hacia intervenir en su posible solución, negaban ayer que hubiesen sido consultados.

A pesar de ello, de nuevo volvió a decirse anoche que la crisis es inevitable y que surgirá en breve, suscitándola el general López Domínguez contrariado por no haber obtenido de las Cámaras la autorización para los gastos de Guerra.

Ante los rumores que han circulado de que sería modificado por el Sr. Becerra el arancel de la isla de Cuba, ha manifestado el Sr. Romero Robledo que considera caducada la autorización que se obtuvo en su tiempo para modificar algunas partidas a instancias de particulares, a pesar de que estos expedientes no se hayan resuelto todavía.

Y añadió que en el caso de denunciarse el convenio con los Estados Unidos, será preciso obtener de las Cortes autorización para pactar de nuevo.

El ministro de España en Constantinopla telegrafía al ministro de Estado que ha ocurrido un espantoso terremoto en la capital de Turquía.

En los barrios de Stambul y Galata, que han sido los que más han sufrido las consecuencias de la catástrofe, se han hundido multitud de edificios, pereciendo muchas personas.

No obstante, los periódicos oficiales, por levantar los decaídos ánimos de la población, disminuyen grandemente los efectos del terremoto.

—Telegramas del 11 que publica la prensa, dicen:

El pánico va en aumento. Los monu-

mentos públicos, ministerios, Bancos, casas de comercio se han cerrado, suspendiendo en absoluto los negocios.

Varios incendios han estallado. Por todas partes se ven escombros.

Millares de habitantes han huido de la ciudad, acampando en las inmediaciones.

La mayor parte de las líneas telegráficas están inutilizadas.

Son numerosas las casas particulares de Stambul y Galata que quedan destruidas por completo.

Los nuevos muelles se han hundido en el mar en gran parte.

Londres 12 (6'15 n.)

En el discurso que pronunciará mañana en la Cámara de los Lores, con motivo de la segunda lectura de su *bill* sobre la inmigración, el señor Salisbury, se propone demostrar que Inglaterra ha llegado á convertirse en la antesala de la anarquía.

Se cree que el debate dará lugar á ruidosos incidentes, pues los amigos del señor Salisbury afirman que éste tratará la cuestión con mucha energía y dirigirá severos cargos al Gobierno.

Roma 12 (1 m.)

La Cámara de diputados, después de un amplio debate, procedió á la votación, en escrutinio secreto, de las medidas de seguridad pública, quedando aprobadas.

Acto seguido se leyó el real decreto dando por terminada la legislatura.

París 12 (11 m.)

Telegramas que se acaban de recibir de Chicago dan la noticia de que los anarquistas yankees y los extranjeros allí residentes aprovechan las huelgas para mezclarse en ellas y ejercer sus demoleedores propósitos.

En algunos puntos de Chicago se han encontrado depósitos de dinamita, que aquellos tenían dispuesta para utilizarla con los fines que son de suponer.

Uno de los despachos dice que una mujer mandó una bomba de dinamita al vicepresidente de la Compañía Pullman para vengarse de la tenaz negativa que éste muestra, relativa á aceptar el arbitraje propuesto por los huelguistas para concluir con el conflicto.

Después del telegrama horripilante que comunicó la Agencia Fabra dando cuenta del martirio hecho sufrir al expresidente boliviano señor Arce, y de las noticias necrológicas publicadas por la prensa europea, resulta que el señor Arce se encuentra bueno y sano. Así lo afirma un telegrama oficial de su país.

Celebramos muy de veras que la buena estrella del señor Arce no se haya eclipsado.

Ya se conocen los resultados prácticos de la Exposición realizada por el Círculo de Bellas Artes. Figuraron en ella 442 cuadros y se han vendido 45, pertenecientes á 34 pintores.

Entre estos se cuentan Latorre, que ha vendido tres; Manuel Arroyo, dos; Ricardo Arredondo, dos; Vicente Cutanda, los dos que allí tenía, «En peligro» y «Sobre el campo de Batalla»; Fauna, dos; Muñoz y Lucena, tres; Sorolla, dos, «Las redes» y «Los cordeleros», y otros que no recordamos.

Cuanto á la «Tombola», que como es sabido, se verificaba al mismo tiempo para levantar fondos con destino á la proyectada estatua de Velazquez, podemos decir que se han rifado 107 regalos, y ha producido la rifa próximamente pesetas 10.000.

La Gaceta ha publicado las reglas á que ha de sujetarse la provisión de las plazas vacantes de médicos directores de baños.

Según ellas, el concurso anual para cubrir las que hubieren vacado se verificará siempre el primer día hábil del mes de Febrero.

Las vacantes que resulten después de efectuado el concurso, se anunciarán en la Gaceta, expresándose las fechas en que den principio y terminan las temporadas y la concurrencia de enfermos en el último año, á fin de que, durante el plazo de quince días, puedan solicitarlas los doctores en medicina y cirugía ó licenciados que tengan aprobada la asignatura de análisis química.

Efectuados los nombramientos en la forma á que se refiere la regla anterior, la subsecretaría proveerá libremente en licenciados las vacantes que aún puedan resultar.

ALCANCE POSTAL

Madrid 12 Julio del 94.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío:

«Estos, Fabio, ¡oh dolor! que ves aho-

ra,» como diría el clásico, fueron un día revoltosas Cortes, ó campo de Agramante, en donde no le quedó hueso sano al Gobierno, ni del cual salieron tampoco muy bien libradas las oposiciones, dicho sea con el respeto debido á los grupos parlamentarios.

Ayer todo era amonación, barullo, movimiento, escándalo; hoy las baldosas del Congreso apenas son molestadas por los pies de tanto y tanto diputado rural como ha venido á estas Cortes, por obra y gracia de los señores Sagasta y don Venancio Gonzalez.

El Congreso queda ahora como un gran recurso de verano para mucha gente que no puede irse, porque dentro de su recinto se goza de una temperatura agradable.

—Las gentes que concurren á los círculos siguen comentando los incidentes de los últimos días y echando cálculos acerca del porvenir.

Se ha hablado también de crisis, dándose como planteada para dentro de dos meses, fecha en la que, según decían, abandonarían el gabinete los señores Moret, Pasquín y algún otro.

Sigo opinando que aquí no pasará nada durante el verano, á no ser que alguna circunstancia imprevista imponga otra marcha.

Los cálculos más probables son que no habrá crisis hasta el momento de reanudarse las sesiones, cosa que se cree no sucederá hasta últimos de Noviembre.

—Según telegramas oficiales de San Sebastián, á las diez y cuarto de la mañana ha llegado la Corte á la capital donostiarra, siendo recibida por una muchedumbre inmensa, en la que predominaba la gente del pueblo y los obreros, que aclamaron á la Regente y á sus hijos desde la estación hasta el palacio de Miramar.

Las casas del tránsito se hallaban engalanadas.

En Palacio se ha celebrado una recepción, á la que han concurrido las autoridades civiles y militares.

La Regente expresó su satisfacción por el recibimiento que se le ha tributado.

—Telegramas de Grecia dicen que están completamente suspendidas las comunicaciones telegráficas con Constantinopla, suponiéndose que las líneas habrán sido destruidas por los terremotos.

En Atenas hay verdadero pánico por creerse relacionado el fenómeno sísmico de Constantinopla con el sufrido há poco en Grecia, y hay temores de que se reproduzca en este último país.

—Uno de estos días saldrá con dirección á Santiago el señor Obispo del Burgo de Osma.

—Telegrafían de Bilbao que ha naufragado también en aquellas costas la lancha «Nuestra Señora de Begoña», pereciendo los nueve hombres que la tripulaban.

De Ondarroa desaparecieron también otras lanchas, cuya suerte se ignora.

Han salido varios barcos en busca de ella.

Salió de Port-Said para Barcelona el vapor-correo «Montevideo», y de Manila, con rumbo á Singapoore, el «Isla de Pannay».

—El señor Moret ha recibido una comunicación del embajador de Alemania participándole que desde el día 15 queda retirado el tratado con Alemania, según la instrucciones recibidas de su Gobierno.

—El Consejo de ministros que había de celebrarse esta tarde se verificará mañana.

En este Consejo se ocuparán de los trabajos que prepare el gobierno durante el interregno parlamentario y de los créditos necesarios que no han podido ser aprobados por las Cortes.

—Los representantes de la provincia de Barcelona han recibido los siguientes telegramas en contestación á los que ellos dirigieron ayer á las autoridades de aquella capital:

Barcelona 11 (11'20 n.)

«Comandante jefe del 4.º Cuerpo á los Diputados á Cortes. — Reciente el asesinato del presidente de la República francesa y estando viéndose por el Jurado la causa de Salvador, no creo sea éste el momento oportuno de levantar la suspensión de garantías.

Barcelona 11 (11'10 n.)

El Gobernador civil. — Como quiera que la suspensión de garantías en esta provincia no ha afectado ni puede afectar á ninguno de los derechos que las leyes otorgan á todos los ciudadanos excepto á los conceptuados ó reconocidos anarquistas, siento manifestarles que entiendo que no ha llegado aun el caso de levantar la indicada suspensión, tanto más cuanto que no habiéndose aprobado los créditos necesarios para el aumento del personal de vigi-

lancia que considero de todo punto indispensable, la autoridad gubernativa no tendría los medios que la sociedad le exige para perseguir al anarquismo terrorista, no solo por lo que á esta provincia respecta, si que también por sus relaciones con los elementos similares de otros países y muy especialmente de Francia, centro de recientes y dolorosos sucesos.»

A causa de la importancia que entrañan los despachos arriba transcritos, á última hora se reunieron los diputados de la provincia de Barcelona residentes en esta corte, con objeto de recabar cerca de los poderes públicos el levantamiento de las garantías.

Por anticipado se asignaba en los centros oficiales que resultarían infructuosas las gestiones de los aludidos señores.

—En los círculos diplomáticos dábase como muy seguro que el embajador de Alemania, Mr. Radowitz, dejaría de representar á su gobierno cerca de la corte de España y solo por motivos de delicadeza.

Corresponsal.

Gacetillas.

—Atróz subida.—De tal puede calificarse el aumento que por disposición y acuerdo de la Corporación municipal, han experimentado desde primero de Julio los derechos de enterramiento, bobedillas, depósitos y demás conceptos por los que dicha Corporación percibe cantidades en ambos cementerios de esta capital. Dejando para otro día el ocuparnos con detenimiento en las consideraciones que requiere aquella colosal subida (como si el Ayuntamiento no hubiera hallado otros medios para aumentar sus recursos que gravando aún más de lo que ya estaban aquellos actos tristísimos de la vida, en que forzosamente han de ocuparse los parientes y deudos de los que dejan de existir) solamente daremos á conocer hoy, con la elocuencia de los números, el aumento que han tenido, desde primero del mes, algunos de los conceptos anunciados y que han llegado á nuestras noticias.

La adquisición de una bobedilla perpetua, que antes costaba 125 pesetas, cuesta hoy 250 pesetas; por dos metros superficiales para sepulturas perpetuas, que antes costaban 150 pesetas, cuestan hoy 260, los derechos de sepultura en el terreno ó bobedilla ya adquirida, que antes costaba 15 pesetas y después subió á 30, cuesta ahora 40 pesetas, y los derechos de depósito, que en la época de verano es forzoso, ha subido, de diez pesetas que antes costaba, á veinte que cuesta hoy... y hasta otro día.

—Otro suicidio.—Los hechos y la misión que la prensa se impone nos obligan á dar cuenta de ciertos sucesos que, como cristianos, rechazamos. La idea del suicidio que responde cumplidamente al desconocimiento de que Dios es dueño absoluto de la vida, se repite en Córdoba de un modo horrible. En las inmediaciones á la puerta del departamento de disidentes, que ocupa una parte del cementerio de San Rafael, se arrebató ayer la existencia, haciendo uso de un arma de fuego, un individuo de 60 años de edad, llamado Jacinto Ruiz Diaz, natural de un pueblo de la Mancha. La prolongada serie de sucesos de análoga índole, que llevamos registrados, causan en el ánimo verdadera angustia.

—El vigía.—El martes dice la luna — que el calor irá aumentando. — Si es así función de moda, — se vá á hacer «Al agua patos.»

—«Robinson».—La compañía que actúa en el Teatro-Circo del Gran Capitán, nos refrescó anteanoche la memoria poniendo en escena la popular zarzuela de Santisteban y el maestro Barbieri, titulada Robinson. Los tres papeles más importantes de la obra estaban encomendados á la señorita Rusquella, que representó una hermosa Reina Anandis; el señor Portillo, al protagonista y el señor Alcoa á Matavías. La interpretación fué del agrado de la concurrencia. Los números de la partitura fueron cantados con acierto, sin excluir el *concertante* final del segundo acto, que estuvo ajustado á la partitura y á las facultades de los cantantes. Robinson distrajo mucho y complació á los amantes al género grande.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 12 del corriente. — Central 667 pesetas y 87 céntimos. — Puente 1032'95. — Pretorio 450'58. — San Sebastián 283'46. — Victoria 343'04. — Nocturno 31'66. — Madero 593'23. — De las 3.402 pesetas y 79 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1.638'33. — A la provincia y muni-

cipio 1.638'39. — Adicionadas 126'07. — En el mismo día del año anterior de 92 al 93, 4.375'12. — En id. id. id. de 91 al 92, 2.838'40.

—Actos religiosos.—El digno coadjutor de la iglesia auxiliar de San Basilio señor don Manuel Cuesta y Martínez, de acuerdo con las personas devotas del barrio del Alcázar viejo, ha empezado ya los trabajos preliminares para los solemnes actos del triduo que anualmente se dedica en aquella iglesia al Tránsito de María Santísima. Estos cultos terminarán con la acostumbrada procesión por las calles del barrio referido. Oportunamente daremos las noticias que se refieran á aquellos actos religiosos.

—Teatro de Verano.—En la cuarta sección de la función de esta noche presentará algunos de sus notables trabajos el aplaudido ilusionista é hipnotizador señor Veracan, competidor de Onofroff. Según las noticias que tenemos, este célebre artista presenta el experimento científico de la transmisión del pensamiento por un procedimiento desconocido y original. Los aficionados á estos trabajos tienen esta noche ocasión de conocer el mérito del señor Veracan que goza de lejitimo nombre en las poblaciones en que se ha presentado.

—Licitación.—Se anuncia una en la Dirección general de Correos y Telégrafos para adquirir diez toneladas de alambre de bronce telegráfico, de tres milímetros de diámetro, para el servicio de las líneas del Estado; y de cuya cantidad debe hacerse entrega de tres toneladas en los almacenes del ramo de esta capital.

—Misión oficial.—Dicen de Málaga que ha salido de aquella capital para Córdoba, con el objeto de cumplir con una misión oficial en estas dependencias de Hacienda, el señor don Pedro Mingo, al que se le debe unir un oficial de la Dirección general de Contribuciones. Con el mismo objeto llegó de Sevilla anteaer el señor don Rafael Cappa, oficial primero del negociado de Contribuciones del Ministerio de Hacienda.

—Caja provincial.—Anteaer no se anotaron en ella ingresos ni pagos de clase alguna, quedando para ayer la existencia del día anterior de 510 pesetas y 38 céntimos.

—Diestro cordobés.—Procedente de Madrid se recibió anteanoche en esta capital un telegrama alarmante dando cuenta del estado del diestro cordobés Juan Molina. Por fortuna las noticias estaban destituidas de fundamento, toda vez que su hermano Rafael Molina, Lagartijo, recibió posteriormente otro telegrama en que, el mismo Juan le daba cuenta de hallarse en estado bastante satisfactorio. Lagartijo recibió ayer nuevo despacho del herido, diciendo que mañana llega á Córdoba en el tren correo.

—Defunción.—A las tres y media de la madrugada de ayer falleció repentinamente en el segundo punto de la huerta de la Reina, el empleado del ramo de consumos don Manuel Granados, persona muy conocida en esta capital. Su cadáver fué trasladado al cementerio de la Salud, por orden del juzgado. Sentimos la desgracia que aflige á la familia del señor Granados, al que las veleidades de la fortuna habían reducido al desempeño de aquel empleo. Descanse en paz.

—Subasta.—El día veinte la habrá en la Fábrica militar de harinas de Córdoba para adquirir trigo de segunda clase del país.

—Efemérides.—Hoy.—1790. Fiesta en el campo de Marte, en París, ante el altar de la patria.—1807.—Nace en Buenos Aires don Ventura de la Vega.—1854.—Abbas-Pachá, virey de Egipto, es estrangulado por dos mamelucos.—1873.—Breve de Su Santidad Pio IX suprimiendo las jurisdicciones exentas en España.

—Malos vecinos.—Los colonos de las huertas del pago de la Fuensanta, principalmente los inmediatas á la cuesta de la Pólvora, viven sobre un pie como las grullas. Una numerosa caravana de jitanos, rubios como el carbón y limpios como ellos solos, ha sentado sus reales al pie de los árboles. En las horas del día las cosas no tienen más novedad que la invasión á hurtadillas en alguna de las huertas. De noche ya es otra cosa. Aquellas desdichadas criaturas toman por asalto las planteras y los árboles frutales, sin que los mastines les hagan abandonar su empresa. Lo más grave del asunto es que algunos jitanos han hecho ya frente á los colonos negándose á abandonar el terreno. Traslados esta denuncia al señor Alcalde, esperando ordene lo que en justicia corresponda al jefe de la guardia municipal.

—Pensión.—Por la Junta de Clases pasivas ha sido reconocido el derecho á la pensión del Montepío de oficinas de 1350 pesetas anuales, á la señora doña Elisabetta Santaló, viuda de don Carlos Lopez Palacios, Administrador de Contribuciones que fué de Barcelona.

—Ley de ascensos.—En la Gaceta de Madrid recibida ayer, se publica la ley por la que se faculta al Ministro de la Guerra para la concesión del empleo á los Capitanes, Comandantes y Tenientes Coronales de las escalas activas de Infantería y Caballería que, habiendo sido clasificados de aptos para el ascenso, cuenten diez y ocho años de antigüedad en los empleos respectivos el día once del corriente.

—Sube la temperatura.—En las Costanillas, que todos los días ofrecen óptimos frutos en materia de broncas al aire libre, se agarraron ayer dos mngeres, y después de clavarse las uñas se asieron del pelo con el caritativo propósito de que á ambas les quedara la cabeza limpia de lo que los calvos despechados consideran como un estorbo para el individuo. Y tan grande fué el escándalo, y los gritos fueron tan ruidosos que las fuerzas del Marrubial estuvieron si salen ó nó del cuartel. Con una pareja de los aguerridos agentes del cuerpo de vigilancia bastó para que terminara aquella escena digna de las Costanillas.

—Incendio.—El día once hubo uno en la hacienda de Pendolillas, inmediata á Alcolea. Fué extinguido por algunos trabajadores y fuerza de la guardia civil del puesto de las Quemadas. No se conoce el origen del siniestro, por más que se supone fué casual.

—«Guerrita».—En Lisboa, donde acaba de torear nuestro célebre paisano, se dispuso un banquete en honor del torero español, al cual asistieron más de 2.000 comensales. También parece se ha acordado entre aquellos taurófilos celebrar una manifestación de simpatía antes de dar principio á la corrida, piñiendo al diestro que no se retire del arte.

—Bien venido.—Según nuestras noticias, el Innes próximo es esperado en esta capital nuestro distinguido é ilustrado amigo el señor don Rodolfo del Castillo y Quartillerz, diputado á Cortes por la circunscripción de Cádiz. Nuestro amigo se propone pasar algunos días en su casa de Córdoba, y es probable que en el mes próximo pase á la capital cabeza de la circunscripción que representa.

—Procedimiento original.—Por el guardia municipal número 22 y una pareja del cuerpo de vigilancia fué anteaer detenido un hombre que, al exigirle aquellos la licencia de uso de la escopeta que llevaba, se resistió á los agentes de la autoridad y después se arrojó al Guadalquivir sin desnudarse. En la orilla cayó el pez en manos de sus perseguidores.

—Muerte repentina.—Del hospital de Agudos, en donde estuvo sometida á curación algún tiempo, salió anteaer Concepción Lopez, y al llegar á la calle de San Bartolomé viejo, cayó muerta repentinamente. El juzgado se constituyó en el lugar de este suceso y dispuso el levantamiento del cadáver y su traslación al cementerio de la Salud.

—Sin agua y sin higiene.—Tenemos á la vista una carta, suscrita por un estimado amigo nuestro, vecino de la calle Huerto de San Andrés, denunciando la falta de agua en la inmediata fuente y las insalubres emanaciones de la cloaca situada en la terminación de la calle referida, por hallarse rota la tapa. Tiene razón el vecindario al lamentar las consecuencias de aquel estado de cosas. Traslados á la Alcaldía la correspondiente denuncia de lo uno y lo otro.

—A Bailén.—Para asistir á las fiestas que, según decimos en otro lugar, tendrán efecto en aquella población, el día diez y nueve, saldrá de Córdoba la banda de música de Cazadores de Cataluña y una compañía de este cuerpo, cuya asistencia se ha solicitado por aquel Ayuntamiento, organizador de las fiestas del aniversario, que habrán de celebrarse con brillantez.

—No tiene cura.—Anteaer fué curado de primera intención en la casa de socorro del distrito de la izquierda un individuo al que arrolló un carruaje en la calle de Osario. Las caballerías llevaban el paso que prohiben las ordenanzas municipales y el amor al prójimo.

—Honores.—Se ha publicado el real decreto por el cual se conceden los honores de Jefe superior de Administración, libres de gastos, á don Leopoldo Solier y Vilches, Jefe de Negociado de segunda clase cesante de la isla de Cuba, como compensación de los servicios que ha prestado en la Administración de referida isla.

—Auxilio.—Desde la calle de Barrionuevo fué conducida anteaer en una

camilla al hospital de Agudos, una muger que se encontraba gravemente enferma en su domicilio.
—**Despacho.**—En Madrid, estación central, se encuentra detenido un despacho expedido de Córdoba el miércoles, pacho don Rafael Bezares, Espoz y Mina, 14, y cuyo destinatario no pudo segundo, y a cuyo destinatario no pudo ser entregado.
—**Como los perros.**—En la casa de socorro del distrito de la derecha prestaron anteayer auxilio á una muger que en descomunal bronca, sostenida con otra, sufrió un mordisco en un dedo. Ambas resultaron maltrechas, sudando el quilo, coloradas como un pimiento y con los moños flojos. El público fué numeroso y pidió la repetición del espectáculo. Se repetirá seguramente al primer encuentro.
—**Fallecimientos.**—Los cinco que ocurrieron en esta capital el día seis, lo fueron por asfixia, tabes mesentérica, esclerosis espinal, enteritis y congestión.
—**Tres voces.**—El guardia municipal número 13 ha denunciado á una muger que en la calle de Morería maltrató á otras dos mugeres. Tendría que oír el concierto.
—**Sea para bien.**—Mañana, según digimos oportunamente, es el día señalado para la celebración en Sevilla del matrimonio de la bella cordobesa Carmen Bastida, hija de don Juan y hermana de nuestro amigo el diputado recientemente electo por el distrito de Guadix, con el acaudalado propietario de Constantina, don Isidoro Escalada, ex alcalde de la referida población.
—**Así, con tiempo.**—Los sevillanos se preocupan ya del programa de festejos para la feria que se celebra á fines del mes de Septiembre en aquella capital. Bueno fuera que también en Córdoba nos ocupáramos de que la que se verifica pocos días antes en la nuestra, tuviera la animación debida en pró de los intereses agrícolas y comerciales, muy dignos de la mayor consideración.
—**Mejoría.**—La ha experimentado, encontrándose en un estado relativamente satisfactorio, Marcela Rodríguez Cabello que, según oportunamente dijimos, había sido herida en el cuello con una hoz, en la estación del Vacar el día nueve del corriente.
—**Expropiación de terrenos.**—Se ha dictado una circular por la Dirección general de Obras públicas marcando la nueva forma en que se han de instruir los expedientes de expropiación de terrenos para construir carreteras.
—**Monte de Piedad.**—En el del señor Medina Corella se celebrará pasado mañana, á la diez, subasta de ropas y efectos procedentes de los empeños hechos en la Sucursal segunda de dicho piadoso establecimiento durante el mes de Noviembre último.
—**Un respiro.**—Ha descendido últimamente la temperatura en Córdoba, especialmente por las noches. Anteayer marcó á la sombra 32.7 y al sol 39.
—**No escarmientan.**—En la línea telegráfica de Madrid á Andalucía, kilómetro 351, fueron robados en los primeros días de la semana actual más de mil metros de alambre y varios aisladores y soportes.
—**Juzgado.**—El de esta capital llama á M. J. Van Wad, para declarar como perjudicado en la causa por extravío de una cartera con mil pesetas en billetes del Banco francés.
—**Escalafón.**—Se ha publicado el del Cuerpo de Ingenieros de Minas, rectificado en 1.º de Julio corriente.
—**Tren express.**—Parece ha surgido el pensamiento de que por la Compañía de los ferros andaluces se establezca durante la temporada de baños, un tren express, á Málaga, dos ó tres veces por semana, en la seguridad de facilitar así la llegada de bañistas á la capital vecina.
—**Percañón.**—El miércoles en la noche quedó detenido en el kilómetro 228 de la línea de Córdoba á Marchena el tren 244, por la rotura de una pieza de la máquina. Desde la estación de Fuentes de Andalucía, próxima al lugar del accidente, pidióse la reserva á Marchena para remolcar el tren detenido hasta su destino.
—**Tarifa.**—La compañía de los ferros andaluces ha dispuesto que el arroyo que no contiene fruta y se dedica á la industria vinícola, se considere incluido en la tarifa temporal número 1, por asimilación á los vinos del reino.
—**Bezares.**—Esta noche llegará á Córdoba el notable tenor cordobés procedente de Madrid, como oportunamente dijimos.
—**Ascenso.**—Como consecuencia del proyecto de movilización en las escalas, asumiendo el comandante de infantería don Tomás Bellido, apreciable paisano nuestro.

—**Pensamiento.**—La mejor tumba de todos suele ser la mas modesta.
—**Sección minera.**—Si para el día veintuno no se han abonado los derechos de treinta pertenencias de la mina de carbón «Tarquino», número 3 115, del término de Fuente Obejuna, se declarará nulo el expediente.
—**Cantar.**—En el tronco de una encina tu nombre puso mi amor.—Pero á poco me olvidaste—y la encina se secó.
—**Quebra.**—Para el 23 de Agosto convoca el juzgado de Montilla á los acreedores del comerciante don José Córdoba Berral, para exámen y reconocimiento de créditos.
—**Feria.**—La del diez y ocho en Fernán Núñez, es la única que se anuncia el corriente mes en esta provincia.
—**Denuncia.**—El día 10 del actual fué objeto de una denuncia presentada por la guardia civil de Castro del Rio, un individuo que tenía pastando en terrenos de aquel término cien cabezas de ganado lanar y cinco caballerías menores.
—**Tiros y puñaladas.**—En la calle del Peso, de Lucena, hubo cuestión entre dos individuos el día 10 del actual, quedando uno herido de un balazo en el pecho y el otro de arma blanca en un brazo. La guardia civil se incantó de las armas y puso á los contendientes á disposición del juzgado.
—**Cuentas.**—Las de consumos se hallan á la vista hasta el día 21 en Encinas Reales.
—**Término.**—Hasta el día veinte está á la vista la matrícula de subsidio de Iznájar, y el de reparto de la contribución territorial urbana de Almedinilla, Almodóvar, Belalcázar, Monturque, Palma del Rio, Puente Genil, Santa Eufemia, Valsequillo, Villafranca, Villanueva del Rey y Villaralto.
—**Auxiliar.**—Lo ha sido nombrado interino de la tercera escuela de Montilla don Francisco Blanco Cordero.
—**Blanco y Negro.**—La catástrofe de Begoña se titula una página en que *Blanco y Negro*, en su número de esta semana, reproduce fotográficamente el lugar del siniestro. En dicho número aparecen además los trabajos siguientes: La verba del Carmen, portada de Huertas; Dos vistas de Pompeya; Poetas de los cantares; Ventura Ruiz Aguilera; Estudios fisonómicos de Emilio Mesejo (ocho fotografías); A ocho días vista, por Royo y Cilla; y de Madrid: Una elegante en 1894 (grabado en boj); Exposición general de Bellas Artes de Barcelona (ocho reproducciones fotográficas de cuadros eslogidos, ocupando dos planas); El perro cuartelero, artículo de Barado, ilustrado por Martínez Abades; Chascarrillos con monos, por Lustonó y Mecachis; La barca nueva, por Perez Nieva, con dibujos de Martínez Abades; Sección recreativa; Nota política de actualidad, etc. Este número bien pudiera llamarse extraordinario, por la cantidad y la calidad de los trabajos que publica. — Precio, veinte céntimos.
—**Desdichas.**—Se han declarado en quiebra los comerciantes de Almería Artés, Lopez y Compañía, y los de la misma plaza señores Garcia y Velarde se han presentado en suspensión de pagos. La junta de acreedores por la suspensión de pagos de don Antonio Jimenez, de Motril, tendrá efecto el día 21 del corriente. Las condiciones propuestas por el suspenso, son: 1.º Quita del 8 por 100. 2.º Espera de dos años para pagar el resto.
—**Suspensión de una feria.**—Ha sido suspendida la anual feria de Linares, que se celebraba en los días 28, 29 y 30 de Agosto, habiéndose trasladado á los días 3, 4, 5, 6, 7 y 8 de Septiembre.
—**Bella paisana.**—Se encuentra en Granada de temporada en casa de su hermano político el Presidente de aquella Diputación provincial, la distinguida señorita doña Concepción Ruiz Frias, natural de Baena, en esta provincia.
—**Dignidad.**—Se encuentra en Pozoblanco, con objeto de pasar la temporada veraniega, el señor Dean de la Catedral de Guadix.
—**Neófito.**—Ha abjurado sus errores para entrar en el seno de la Iglesia Católica, después de una sentida protesta, don Francisco Sanz Burgos, vecino de Sevilla.
—**Llamas.**—Anteayer estaban ardiendo en término de Sevilla las dehesas «El Canto», «Cascajosa», «Merinos», «Trinidad» y «Arangulo.» El fuego había corrido ya mil quinientas fanegas de terreno.
—**Apertura.**—Hace pocos días se ha abierto el «Gran Casino de Carmona», con un lucido baile. El edificio se ha construido *ad hoc*, y se ha amueblado con mucho gusto.

—**Parque.**—Van á ingresar en el de Sevilla los efectos del material de artillería que quedarán en Málaga con motivo de los sucesos de Melilla.
—**Propuesta.**—Ha sido aprobada la de ascensos de los alumnos que han terminado sus estudios en la Academia de Toledo, y ya han tomado posesión de sus empleos.
—**Pesca.**—Está siendo estos días muy abundante la de jureles y sardinas en las costas de Málaga.
—**Perreras.**—Seis personas de una familia que vive en la hacienda «La Cordobesa», en Málaga, han sido mordidas por un perro pequeño.
—**Roses.**—Del señor Marqués de Villamarte serán las que estoqueará Rafael Guerra, *Guerrita*, en la inauguración de la plaza de Jerez.
—**Festejos.**—Con muchos vá á celebrarse en Guadix la inauguración del ferrocarril de Linares á Almería. Se encargará de ellos una comisión compuesta de las representaciones de las fuerzas vivas de la población.
—**Fiestas.**—El día diecinueve tendrán lugar en Bailen en conmemoración de la batalla ganada á los franceses el día 19 de Julio de 1808. La Diputación provincial de Jaen ayudará á los gastos que se ocasionen.
—**Otro ejemplo.**—Caminando estos días en Linares Pedro Mota sobre una caballería, en la que llevaba una escopeta cargada, se le antojó á uno de esos chicos que solo asisten á la escuela del diablo esparitar á la caballería. Salió el tiro é hirió á una muger que estaba en el paseo y fué llevada al hospital.
—**La flojera.**—De las cinco comisiones que han estado en estos últimos días investigando las viñas del término de Jerez, tres han terminado el miércoles y las dos restantes el jueves. En dicho día han sido visitadas las viñas de arena y en ninguna se ha encontrado foco filoxérico.
—**Entre amigos.**—Usted como médico tendrá ahora con el calor muchas molestias.—Figúrese usted que vengo de visitar un enfermo justo á la puerta de Sevilla, á otro en las afueras de la puerta de Baeza, y á otro junto al Pretorio.—¡Demonio! ¡Pues no parece sino que todos los enfermos de usted están en el último extremo!

TODOS SOMOS ENTUSIASTAS

¡Lo que Dios ha hecho!

Estas palabras fueron el primer despacho (enviado por el inventor) al través de los alambres del telégrafo eléctrico de América. El buen éxito de este maravilloso plan de comunicación excitó asombro á la vez que reverencia. Así sucede á los entendimientos bien formados, con cada gran descubrimiento que eleva la felicidad y bien estar de nuestra raza.

Permitásenos llamar la atención hácia ciertos hechos sorprendentes expuestos recientemente en una carta publicada con permiso del escritor.

«Yo mismo me acusaría», dice él, de ser injusto, si no expresase mi gratitud por el gran provecho que he recibido del uso de su remedio.

«En Octubre pasado (1898) perdí completamente el apetito y si después de miles de tentativas conseguí tomar algún alimento, fué tan solo para arrojarlo otra vez. Sufría de fuertes dolores de cabeza y me había puesto tan débil que estaba seguro que mi enfermedad tendría un fin fatal.

«Había probado miles de específicos recomendados por eminentes médicos, solamente para hacer mi digestión aún más debilitada y desordenada.

«Al fin una bondadosa providencia persuadió á mi amigo don Vicente Perez Vidaurreta, para poner atención á mi estado y recomendarme que tomase una medicina llamada Jarabe de la Madre Seigel, que él tenía en su tienda.

«Gracias á su constancia, acepté al fin su indicación y procedí con ella. Y ahora estoy completamente curado. Tengo otra vez buen apetito. Puedo comer con gusto y digerir sin dificultad. El jarabe con sus buenos resultados me dan de nuevo la vida.

«Los médicos, mis amigos, y también el médico de mi familia han estado obligados á reconocer la virtud del remedio de ustedes, pues ven el gran servicio que he recibido de él.

«Si ustedes me hubiesen visto antes de que mi amigo Perez Vidaurreta me recomendase el Jarabe de la Madre Seigel, ustedes no se admirarían de lo que mis amigos médicos llaman «fanatismo.»

«Mi enfermedad ha sido causa de muchísimas molestias, y como ahora me encuentro bien y debo mi curación á la medicina de ustedes, quiero hablar de ella y me tomo la libertad de enviar esta expresión de mi aprecio por medio de don Vicente Perez Vidaurreta.

«Hoy mi entusiasmo es tal que prefiero escribirles á ustedes personalmente, en lugar de hacerlo por medio de mi secretario; deseo expresar lo que me ha pasado y dar mi opinión bajo mi propio puño y letra. Quedo de ustedes etc. (Firmado) Evaristo Vallejo, Motril, 1.º de Abril 1894.»

Al remitir la carta de don Evaristo Vallejo á los propietarios del Jarabe en Barcelona, agrega el señor Vidaurreta:

«Deseo también poner en su conocimiento que durante los últimos diez días he estado tomando el Jarabe de la Madre Seigel con los resultados más satisfactorios. Tomo veinticinco gotas después de cada comida. Antes de que la tomara, sentía siempre un fuerte dolor de costado y no podía digerir el alimento, aunque me purgué por dos días consecutivos, sin embargo me encontraba lo

mismo. Pero desde el segundo día de tomar el Jarabe, me encontré bien. Vds. tendrán siempre en mi un gran defensor y partidario de su remedio. (Firmado) José Perez Vidaurreta, Motril, Abril dos de 1894.»

Podemos decir que no tan solo estos caballeros, sino todos los que han usado este remedio, son sus adictos y partidarios. Enfermedades que se han juzgado incurables á todas las otras medicinas ceden al Jarabe de la Madre Seigel, especialmente males del estómago y del hígado, indigestión y dispepsia, etc.—origen de la mayor parte de las dolencias que nos afligen. Es un descubrimiento que ciertamente merece aún tal «fanatismo» como dicen los doctores que tiene el señor Vallejo, cuya impresión no es fanatismo, sino un justo entusiasmo, plenamente justificado por las curaciones notables que hace entre la gente de todo país.

Si el lector se dirige á los señores A. J. White, Limitado de 155, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias. Precio del frasco 14 reales; frasquito ocho reales.

VENTA DE FINCAS AL CONTADO Y Á PLAZA

Subasta pública sin sujeción á tipo

Tendrá lugar en Madrid en el Banco Hipotecario, y en esta provincia en casa de don Pedro Lopez é Hijos, el día veinte del corriente, á las tres de la tarde.

Las condiciones y pormenores estarán de manifiesto en dichos puntos, donde se facilitarán relaciones de las fincas en venta. 4—1

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Buenaventura, obispo y doctor, y San Francisco Solano, confesor. Mañana, San Camilo de Lelis, confesor, y San Enrique, emperador.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la iglesia Parroquial de San Pedro, por la intención de los Muy Ilustres Sres. Marqueses de Villaverde.

—Octavo día de solemne novena, en la iglesia de San José (vulgo de San Cayetano) de los Carmelitas Descalzos de esta ciudad, á las cinco y media de la mañana, en honor de la Sacratísima Virgen del Carmen, con el orden siguiente: Primero se celebrará una misa rezada durante la cual se rezará el Santo Rosario, después se cantará la Letanía é inmediatamente se leerá la novena concluyendo con los gozos cantados. La Sagrada Congregación de Indulgencias concedió siete años y siete cuarentenas de Indulgencias á los que asistan á los ejercicios piadosos que se hacen en los nueve días anteriores á la fiesta de Ntra. Señora del Carmen. Y además Indulgencia plenaria á todos los que asistan cinco veces á la novena, confesando y comulgando una vez, y orando por las intenciones de Su Santidad (S. I. C. 4 Septiembre, 1883). Las misas de los días de la novena se celebrarán en sufragio por el alma de don Juan de la Cruz Calzadilla (q. e. p. d.)

—Séptimo día de solemne novena á Nuestra Señora del Carmen en la iglesia del Convento de Santa Ana, á las seis y media de la tarde.

—Octavo día de novena á la Santísima Virgen del Carmen, en la iglesia del hospital de los Dolores: visitando dicha iglesia desde las primeras vísperas hasta la puesta del sol del día de Nuestra Señora del Monte Carmelo, se gana indulgencia plenaria concedida por Su Santidad Leon XIII: dando principio á las oraciones.

—Hoy segundo día de solemnes cultos en la Real Iglesia de San Pablo, en honor de los quince misterios del Santo Rosario, en la forma acostumbrada en años anteriores: por la mañana á las siete y por la noche al toque de oraciones. Nuestro Santísimo Padre Leon XIII concede una indulgencia plenaria en remisión de todos sus pecados aplicable á las almas del purgatorio. Y Nuestro Excelentísimo é Ilustrísimo Prelado 40 días de indulgencias por cada acto de estos Santos Ejercicios.

—Mañana, octavo día de solemne novena que la comunidad de RR. PP. Carmelitas descalzos, en unión de la venerable hermandad de Nuestra Señora del Carmen, establecida en la iglesia de San José (vulgo San Cayetano) consagra á su excelsa Madre y Patrona, dando principio á las seis de la tarde. Se cantará el Santo Rosario y Letanía de la Santísima Virgen, seguirá el sermón á cargo de don R. P. Carmelita Descalzo, y á continuación la novena, que concluirá con los gozos y Salve á la Santísima Virgen. Nuestro Excmo. Prelado concede 40

días de indulgencia por cada uno de los actos piadosos practicados durante la Santa Novena.

—Mañana se celebrará en el convento de Santa Isabel de los Angeles los ejercicios de la V. O. T. La misa de comunión á las siete y por la tarde se dará principio al ejercicio acostumbrado media hora después de vísperas.

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Salud, en su iglesia.

†

Rogad á Dios por el alma de DON MANUEL NUÑEZ Y OBRERO

Falleció el 17 de Junio de 1894.

Todas las misas que se celebren el 17 del presente mes en la parroquia de San Andrés, por los señores sacerdotes invitados al efecto, de 7 á 9, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma, abonándose el estipendio de diez reales.

Su viuda, hijas y demás familia ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios Nuestro Señor.

Espectáculos.

TEATRO-CIRCO DEL GRAN CAPITAN.

Compañía cómico-lírica bajo la dirección de don Antonio Portillo y don Francisco Bracamonte.

Funciones por horas para hoy.

A las nueve en punto.—La zarzuela en un acto, *Los embusteros*.

A las diez en punto.—Primer acto de la zarzuela en dos, *Cádiz*.

A las once.—Segundo acto de *Cádiz*.

A las doce.—Debut del señor Veracain competidor de Onofroff, experimentos científicos, estado de catalepsia, transmisión del pensamiento y otros muchos ejercicios.

Precios para cada sección.

Palcos sin entradas, 2 pesetas.—Sillas con entrada, 50 céntimos.—Anfiteatro con idem, 30 céntimos.—Entrada para palco, 30 céntimos.—Entrada de grada 15 céntimos.

TIRO DE PICHON

En la calle del Gran Capitan núm. 11

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR del «Diario de Córdoba»

Madrid 14 (1.25 madrugada).

En el Consejo de ministros celebrado ayer fueron aprobados varios expedientes de indulto.

También quedaron aprobados los presupuestos de Filipinas.

Se trató de las medidas que deben adoptarse para el almacenaje y trasporte de materias explosivas por los ferrocarriles.

Y despacháronse algunos expedientes de escaso interés.—*Express.*

Madrid 14 (1.35 madrugada).

En Loja se ha sentido un fuerte terremoto, que produjo gran pánico en la población.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias.

Considerábase terminada por completo la huelga de Chicago.

Los trenes circulan sin dificultad.

Asegúrase que el señor Montero Ríos está muy disgustado de la marcha política del Gobierno.—*Express.*

Madrid 14 (1.50 madrugada).

El general López Domínguez prepara la compra de 100.000 fusiles máuser á una casa alemana. El resto se construirá en Oviedo.

Han sido extraídos 100 cadáveres más de entre los escombros á consecuencia de los terremotos de Turquía.—*Express.*

Madrid 14 (2 madrugada).

El domingo se reunirán los ministros en Consejo.

En Tolón han sido presos tres individuos en el momento en que se disponían á incendiar el arsenal.

Los republicanos muestran gran entusiasmo con motivo del meeting federal que tratan de celebrar el domingo.—*Express.*

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

GRAN REGALO

á los señores suscriptores del DIARIO DE CÓRDOBA MAGNÍFICA PRIMA

ofrecida por la tan acreditada

SOCIEDAD DE ARTISTAS ESPAÑOLES

única que ha llevado á cabo la reproducción de los cuadros más notables, con toda la belleza y exactitud que el arte permite. Esta sociedad lleva hechas diez y seis reproducciones y en vista del favor que el público le dispensa, ofrece hoy una

NUOVA OLEOGRAFÍA, Á 24 TINTAS, REPRESENTANDO

LA VIRGEN DEL CARMEN

COPIA DE UN NOTABLE CUADRO DEL LAUREADO PINTOR ESPAÑOL GIMENO REGNIER

LA VIRGEN DEL CARMEN, que tan magistralmente ha interpretado REGNIER, es una joya más en el arte religioso, es una pintura que formará época, llenando á la vez un vacío, pues la orden carmelitana estaba huérfana de una virgen que la belleza artística estuviese enlazada con el misticismo religioso, pues esta imagen sintetiza á la vez la veneración, el ardor católico, la virtud y la bondad.

La preciosa oleografía de LA VIRGEN DEL CARMEN que ofrecemos á los suscriptores es de 88 centímetros de alto por 60 de ancho, y á pesar de ser una obra de primer orden y su valor real de 30 pesetas ejemplar, se ofrece á los suscriptores de este DIARIO por la insignificante cantidad de pesetas 3'50 ejemplar, siempre que se acompañe el adjunto cupón.

CUPON PRIMA
LA VIRGEN DEL CARMEN
SOCIEDAD DE ARTISTAS ESPAÑOLES
Representante: La librería del «Diario de Córdoba», San Fernando, 34.

INSTRUCCIONES

Córtese el cupón, y acompañando pesetas 3'50, se entregará un ejemplar de LA VIRGEN DEL CARMEN en la librería de este periódico. Es indispensable la presentación del adjunto cupón para adquirir esta preciosa oleografía.

NOTA.—Los señores suscriptores de fuera de esta capital, que deseen adquirir esta preciosa oleografía que ofrecemos, deben hacerla recoger en casa del representante que indica el cupón, y de no serles posible, pueden dirigirse á los señores Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37, interior, Barcelona, incluyendo bajo certificado, 4'50 pesetas, en letra de fácil cobro ó del giro mltuo, y les será enviada franca de porte, de embalaje y certificada. Se replica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

LA FUNERARIA

Esta antigua y económica Empresa se ha trasladado á la calle de S. PIETRO 3

Ataudes de madera y elegantes féretros metálicos de las fábricas de Madrid. Se remiten á los pueblos perfectamente embalados.

EL TROVADOR DEL TURIA

NOVELA ORIGINAL DE FAUSTINA SAEZ DE MELGAR Un hermoso volumen una peseta

CALENTURAS

Por rebeldes que sean, está probado en infinidad de casos que se curan con las

GRAGEAS LOPE RUPEREZ

Se encuentran de venta en las farmacias al precio de 3 pesetas la caja.—En Madrid, Melchor García.—En Sevilla, Antonio Bernarte.—En Málaga, farmacia de Canales.—En Córdoba, farmacias de los señores Fueates hermanos, Paraiso 10, y de García Martínez, Rejas de D. Gómez 2.—En La Carlota, Cabello, y en Villa del Río farmacia del autor, quien por 3 pesetas 50 céntimos remite certificada una caja á vuelta de correo á cualquier punto de España.

CONFITERIA DE LA PLATA Sucursal de La Esmeralda

5, VICTORIANO RIVERA, 5.—(ANTES PLATA.)

En este establecimiento encontrará su numerosa clientela lo más selecto, exquisito y variado que en el ramo de confitería y pastelería se trabaja, y para más comodidad del público, además de las notables reformas que en el mi mo local se han hecho, se ha recibido un aparato enfriador, con el cual el agua se pone á la graduación del hielo para los que deseen favorecer esta acreditada casa.

Sucursal de La Esmeralda

NOTA.—En este establecimiento se venden sillas de rejilla alemanas en buenísimo uo y de superior calidad y duración en el precio de 18 y 20 reales una.

También se vende una bonita mesa de billar casi nueva y de superior calidad, con sus tacos, taquera y bolas, al precio de 650 pesetas. Ambos objetos pueden verse en el mismo local.

ENFERMOS DEL ESTOMAGO

TOMAD EL

BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO

que es soluble, no irrita y calma los dolores; el del comercio, está adulterado, y contiene siempre sustancias insolubles, que son causa de alteraciones y trastornos en el aparato digestivo y en los intestinos, produciendo las «gastritis» que se hacen incurables.

Cajas de 2 y de 4 reales

Depósito general: Farmacia de Torres Muñoz, San Marcos 11, Madrid.—En Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española.—De venta en todas las farmacias. Depósito en Córdoba, Marquez y Urbano.

HIERRO QUEVENNE

Unico aprobado por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS, para curar ANEMIA, CLOROSI, DEBILIDAD, PERDIDAS. Exigir el VERDADERO QUEVENNE, 14, r. Beaux-Arts, PARIS

Dr. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

ANEMIA

DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, CONVALESCENCIA, EMBARAZO, DENTICIÓN, TISIS, &c. PASTILLAS FOSFATADAS Dr. KLEIN Estas pastillas pueden tomarse solas ó también disueltas en agua formando solución de fosfato de cal.

ASMA

Calman al momento los ataques de asma, por intensos que sean. El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

TOS

PASTILLAS PECTORALES DEL Dr. KLEIN Eficaz remedio para combatir y calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea. No contienen opio ni morfina.

Venta en Córdoba: Antonio Gimenez Varea.—Fuentes Hermanos.—Marquez Urbano.—Enrique Villegas.—Rafael Lopez Mora y Francisco Moedano.—En Puente Genil: José Estrada Muñoz.—Antonio Muñoz en Lucena.—Fernando Navarro. Depósito general: Dr. Klein, Escudillers, 82 bajos.—Barcelona.

CATARROS, TOS PERTINAZ, BRONQUITIS PLEURESIA Tisis pulmonar, Tuberculosis En los Hospitales de Francia se han obtenido los mas brillantes resultados empleando las CÁPSULAS SERAFON DE GUAYACOL Y IODOFORMO Y LAS Cápsulas Serafon de Guayacol, Iodoformo y Eucalipto! En Córdoba, Fuentes hermanos.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Diez y seis años de éxito; premiadas con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y de Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Piza, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

CAPSULAS MATHEY-CAYLUS Preparadas por el DOCTOR CLIN Premio Montyon Las Cápsulas Mathey-Caylus de Chiscara delgada de Gluten nunca cansan el estómago y están recetadas por los Profesores de las Facultades de Medicina y los médicos de los Hospitales de París, Londres y Nueva-York para curar rápidamente: Los Flujos antiguos ó recientes, la Gonorrea, la Blenorragia, la Cistitis del cuello, el Catarro y las Enfermedades de la vejiga y de las vías urinarias. Exíjanse las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus de CLIN y Cia, de PARÍS que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

ALIVIA HAMAMELIS DE BRISTOL Extracto - Ungüento Para toda clase de Heridas Torceduras, Granos, etc. ESPECÍFICO PARA REUMATISMO Y ALMORRANAS TRANQUILIZA Depósito al por mayor señores Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Las Personas que conocen las PILDORAS DEHAUT no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el causan que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

Desde el día 6 del 24 del mes corriente en adelante, se arrienda en precio muy arreglado (siete duros mensuales) la bonita casa calle de la Encarnación número 12, con muchas y buenas habitaciones, todas con cielos rasos, dos cocinas, despensa, pozo y pila, patio, corral y otras dependencias, todo acristalado y en perfecto estado de limpieza. Horas de verla, de nueve á una. s4-2 Venta. Se venden las casas Huerto de San Andrés número 13, Santa Inés número 7, y Abejar número 36. Para tratar, Almagra 17. s6-2

CASTILLO HERMANOS Y C. Joyería, Relogería y Platería Gondomar 1.—Córdoba TALLERES EN EL MISMO LOCAL

CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL. PREMIADOS CON MEDALLA DE MÉRITO en la Exposición de Viena de 1873, ÚNICA MEDALLA CONCEDIDA Á ESPAÑA EN EL RAMO DE CAFÉS. CINCO CLASES DE CAFÉS MOLIDOS. DEPOSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20. SUCURSAL: Montera, 8. MADRID.

VIGOR DEL CABELLO del Dr. AYER. Es el mejor cosmético Hace crecer el cabello DESTRUYE LA CASPA Y con su uso el cabello gris vuelve á tomar su color primitivo.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer—exquisito cosmético para el cabello—está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito ó rasposo, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un período avanzado de la vida. Cura los humores y la comezón, y conserva el cráneo fresco, húmedo y sano.

EL VIGOR del CABELLO del Dr. AYER Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos. Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Cia, Lowell, Mass., E. U. A. Lo venden los Farmacéuticos y Perfumistas. Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre de «Ayer» figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Traspaso. Se hace de la tienda de barbería con buena parroquia, por no poder estar su dueño al frente de ella, calle Concepción número 56, puerta de Gallegos. s6-2

Se vende una cocina económica y una estufa de cocina; ámbas cosas tienen tubería, y lo necesario para su uso. También se vende una hermosa cama de hierro colgada. Torre de San Hipólito número 8. s4-2

En la tarde del domingo 8 del corriente se ha estraviado un galgo verdino, careto, de dos años, y sitio desde el cortijo del Redondo á Córdoba. Se agradecerá y gratificará á la persona que lo devuelva á la calle de Mulicenses número 21 duplicado. s4-2

Venta. Se hace de un ropero, cambr, lavabo y cómoda de nogal, calle de Carniceros número 1. s4-2

AVISO AL PUBLICO Por autorización del Excmo. Ayuntamiento de esta capital se anuncia al publico que todas las caballerías mueras han de ser destinadas al guano, situado en la Viñuela de San Rafael. Se reciben los avisos para recogerlas en la calle de San Pablo número 28. La conducción se hará gratuitamente desde el domicilio de los dueños. s4-2

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una cochera y cuadra, perteneciente á la casa número 18 calle Lope de Hoces, esquina á la de la Madra alta. Para tratar, en la Secretaría del señor Marqués de Valdefflores, Jesús María 5. s4-2

Almoneda. Se hace de varios muebles en la calle del Buen Pastor número 6. s4-2

Casa de baños SAN ALVARO 16 entre las plazas de las Tendillas y San Miguel

Desde el día que la este establecimiento abierto al público desde las 6 de la mañana, en adelante. Se sirven por abonos y sueltos todas las manifestaciones hidroterápicas, (duchas), y toda clase de baños compuestos medicinales.

PATATAS

Las hay de venta á cuatro reales arroba en la huerta de la Cruz, pago de la Fuensanta. s4-3

Arrendamiento. Se hace desde el día de un granero de ochocientos fanegas de cabida. Calle Píero número 4. s4-4

Venta. Se hace de una reja y puertas de ventana, dos barandales de escalera y un bufete, todo en precio arreglado. Dichos objetos pueden verse y tratarse en la calle de Armas número 29. s6-1

Un jardinero, con veinte años de práctica y conocimientos completos en el ramo, ha llegado á Córdoba, procedente de Málaga y desea encontrar colocación. Posee una buena colección de plantas y semillas que pone á disposición de quien solicite sus servicios. Dirigirse á la fonda de la Alegría. s4-1



NEURALGINE Gran remedio para la curación del reumatismo, neuralgia, gota sciatica, lumbago, contusiones, torceduras y toda clase de punzadas y dolores nerviosos. Cura como por encanto. Ninguna preparación en la tierra iguala á la Neuralgine como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su baratura la pone al alcance de todos, á cualquiera que sufra algún dolor puede inmediatamente tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes. De venta en todas las boticas y droguerías al precio de tres pesetas frasquito. Trade Mark Registered. St. James Laboratory. —E stville. En Córdoba, Fuentes hermanos.